

BRÈVES ÉCONOMIQUES Canada

Une publication du SER d'Ottawa
Semaine du 09 au 16 mai 2025

Actualités macroéconomiques

M. Carney dévoile son nouveau gouvernement

M. Carney a dévoilé la composition de son gouvernement qui comprend 38 membres, dont 10 secrétaires d'Etat. L'ex-ministre des Affaires étrangères, M. Joly, devient ministre de l'Industrie et du développement économiques des régions du Québec et F-P. Champagne reste ministre des Finances, élargissant son portefeuille au Revenu national. D. Leblanc reste quant à lui responsable de la négociation avec les Etats-Unis tandis que Shafqat Ali prend en charge le Conseil du Trésor.

Le gouvernement de l'Ontario présente son budget 2025-2026

Le gouvernement de l'Ontario anticipe un déficit 10 fois plus important que celui prédit à l'automne (soit 14,6 MD CAD) en raison des droits de douane et une croissance amenée à 0,8%. Le budget prévoit un fonds de protection de 5 Md CAD pour aider les entreprises touchées par les droits de douanes. Ce programme s'ajoute à d'autres mesures déjà adoptées fournissant un allègement de 11 Md CAD aux entreprises ontariennes, sous la forme d'un crédit d'impôt pour le secteur manufacturier et de reports d'impôt.

M. Carney honore sa promesse de campagne de réduire les impôts pour la classe moyenne

Le Premier ministre du Canada a honoré une de ses promesses de campagne en demandant officiellement au ministre des Finances de présenter un projet de loi pour réduire les impôts sur le revenu de la classe moyenne dès cet été. Le taux d'imposition serait réduit d'un point de pourcentage, pour atteindre 14%. 22 millions de contribuables sont concernés. Cette mesure priverait le gouvernement de 4,2 Md CAD de recettes fiscales cette année, soit 22 Md CAD sur l'ensemble du mandat.

La valeur des permis de construire a reculé de 4,1% en mars

La valeur des permis de bâtir a reculé de 4,1% en mars, pour atteindre 12,9 MD CAD. Cette baisse est essentiellement attribuable au secteur non résidentiel (-14,5% pour s'établir à 4,2%). Le secteur résidentiel a quant à lui enregistré une hausse de 2% de la valeur des permis, s'établissent à 8,7 Md CAD: la construction de 22 8000 logements multifamiliaux et 4 400 logements unifamiliaux a été autorisée au mois de mars.

La Banque du Canada publie son rapport annuel de surveillance des marchés financiers

La Banque du Canada surveille les infrastructures de marchés financiers (Interac, Lynx, CDSX...) afin de garantir le bon

fonctionnement du système. En 2024, la Banque a constaté que les infrastructures disposaient de politiques et cadres adéquats pour gérer les risques. Elle a toutefois noté que des améliorations étaient nécessaires notamment pour se prémunir contre les risques de cybersécurité et de liquidité.

Entreprises

RBC revoit ses engagements en faveur de la finance durable

La banque RBC a annoncé l'abandon de son engagement climatique de 500 G\$ en financement durable. Elle a également suspendu la publication de son ratio d'approvisionnement en énergie et de ses progrès visant à atteindre 35 G\$ pour les énergies à faible teneur en carbone d'ici 2030.

Loblaw et Walmart mettent en garde contre une forte hausse des prix

Loblaw a annoncé une hausse imminente des prix due aux droits de douane, touchant plus de 6 000 articles. De même, Walmart, a annoncé une augmentation de ses prix en raison des droits de douane, tout en s'efforçant de maintenir ses prix aussi bas que possible. Bien que ces produits représentent une faible part de leur stock, des catégories comme les aliments naturels et les produits de santé seront affectées. Le gouvernement fédéral a de son côté modifié ses mesures de rétorsion aux tarifs américains pour limiter l'impact sur les produits alimentaires finis.

Enbridge vend sa participation dans le pipeline Westcoast à un groupe des Premières Nations

Enbridge a signé une entente pour vendre une participation minoritaire de 12,5 % dans son réseau de gazoducs de Westcoast à la société en commandite Stonlasec8 Indigenous Alliance, représentant 36 Premières Nations de la Colombie-Britannique, pour 715 millions de dollars. Le réseau s'étend sur plus de 2 900 kilomètres. Le chef David Jimmie de la Première Nation de Squiala a salué cette entente comme une étape importante vers la réconciliation économique. Le financement

Le gouvernement fédéral ne devrait pas présenter de budget avant l'automne

Le nouveau gouvernement M. Carney ne présentera pas de budget fédéral au printemps comme habituellement mais attendra l'automne pour présenter un énoncé économique. Le ministre des finances a justifié cette décision par l'incertitude macroéconomique actuelle ainsi qu'en indiquant que les priorités du gouvernement avaient déjà été annoncées lors de la campagne.

est soutenu par une garantie de prêt de 400 millions de dollars de la Société de garantie d'emprunt pour les Autochtones du Canada. La transaction devrait être finalisée d'ici la fin du deuxième trimestre de 2025.

Les actionnaires de Pan American Silver accueillent avec réserve le projet d'acquisition de MAG Silver pour 2,1 milliards de dollars

Pan American Silver a annoncé l'acquisition de MAG Silver pour 2,1 milliards de dollars, une transaction en actions et en espèces. Malgré une prime de 21 % sur le cours de clôture de vendredi, les actions de MAG n'ont augmenté que de 6,5 % lundi, tandis que celles de Pan American ont chuté de 15,9 %. Les analystes ont des avis mitigés sur l'entente, soulignant qu'elle améliore certes le portefeuille de Pan American mais à un coût élevé. L'incertitude quant à la position de Fresnillo, qui détient 56 % de la mine de Juanicipio et 9 % de MAG Silver, ajoute à la complexité de la transaction. Fresnillo évalue actuellement l'offre de Pan American.

Honda Canada assure qu'aucun emploi ne sera perdu après le report de son projet de véhicules électriques

Honda, qui vient d'annoncer la mise en pause de son projet d'investissement de 15 Md CAD pour des véhicules électriques, a assuré qu'aucun emploi ne serait perdu au Canada et qu'il s'engageait à faire d'importants investissements dans les véhicules électriques dans le pays, a déclaré mercredi la ministre de l'Industrie Mélanie Joly. "Les travailleurs conserveront leurs emplois bien rémunérés et les conditions de travail ne changeront pas", a déclaré Mélanie Joly dans un communiqué publié sur X à la suite d'une conversation avec le patron de Honda Canada, Dave Jamieson.

L'agenda économique de la semaine passée

Indicateur	Date de publication
Vente de biens manufacturés (MoM) (Mars)	-1.4% contre -0.2% le mois dernier
Vente en gros (MoM) (Mars)	0.2% contre 1% le mois dernier

Les résultats économiques de la semaine prochaine

Indicateur	Date de publication
Indice des prix à la consommation (YoY) (Avril)	20 Mai
Indice des prix à la consommation de la Banque du Canada (YoY) (Avril)	20 Mai
Ventes au détail (MoM) (Mars)	23 Mai

La direction générale du Trésor est présente dans plus de 100 pays à travers ses Services économiques. Pour en savoir plus sur ses missions et ses implantations :

www.tresor.economie.gouv.fr/tresor-international

Responsables de la publication : Morgan Larhant, Félix de Liège, SER d'Ottawa

Rédaction : Maxime Berkouk, Justine Pourailly, SER d'Ottawa

Abonnez-vous [aux brèves hebdomadaires des Services économiques français au Canada !](#)